
 
 

     

     

     
 

                                                  COMPTE-RENDU RENCONTRE RLS SANTÉ                   

                                                 MENTALE LA POMMERAIE 

Date : 12 juin 2024 Animatrices : Karolane Senneville, cheffe de service intérim 

Isabelle Tardif, organisatrice communautaire 

Heure : 9h00 à 11h00 Secrétaire et poste téléphonique :  

Lieu CLSC Cowansville Salle Rive 

gauche 

                                                   

 

PRÉSENCES : 

Camille Létourneau-Ravary (CIUSSSE-CHUS), Karolane Senneville (CIUSSSE-CHUS), Marie-Ève Champagne (CIUSSS-CHUS), Marc-André Jean-

Fontaine (Police Bromont), Geneviève Racine (SQ BM), Nicholas Gildersleeve (Oasis Santé mentale), Jessica Larrivée-Pion (Le Phare source 

d’entraide), Cara St-Onge (Entrée-Chez-soi), Coco (Cellule Jeunes et famille de BM), Joyce Thibault, (MDJ Cowansville), Marie-Renée Lambert 

(CIUSSSE-CHUS), Sophia Cotton (Entrelles), Carole Panneton (Pro-Def Estrie), Betty Karounis (Horizon Pour elle), Virginia Wilson (Avante), Catherine 

Perreault (Auberge sous mon toit), Cathie Sombret (Horizon Pour elle), Steve Bouthiller (Le Passant), Mélodie Beaudoin (RHHY et Maison Oxygène), 

Sylvie Nadeau (Service correctionnel du Canada) 

No Points à l’ordre du jour   

1.  Adoption de l’ordre du jour  

 

Isabelle  

2.  Approbation du compte rendu  

 

Isabelle   

3.  Priorités et projets de la Table  

-Retour sur Résultat de l’activité 

Thermomètre 

-Besoins de préciser/revoir 

certains enjeux 

-Prochaines étapes (échéancier, 

sous-comité etc)  

Isabelle Rappel des objectifs macros de la table de concertation RLS Santé mentale La 

Pommeraie, mandat et objectifs plus spécifiques.  

 

Présentation des résultats de l’activité thermomètre de la dernière rencontre (priorités, 

niveau de disponibilité etc). -Nous voulons repréciser certains enjeux et prévoir les 

prochaines étapes : 

 

1) FORUM santé mentale : certains commentaires qu’il y a beaucoup d’activités de ce type 

pour la population. Le besoin est-il donc davantage de mieux se connaître entre 

intervenants? Oui L’idée est proposée d’organiser annuellement une activité de 

formation/conférence thématique (sujet transversal) pour les intervenants et d’ajouter 

une portion réseautage inter-intervenants (ex, dîner-échange). Cette activité serait ouverte 

aux membres des équipes des organismes communautaires et du CLSC. 

Rappel qu’un budget de 10 000$ a été attribué à ce projet par le Réseau de 



 
 

     

     

     
 

développement social.  

- L’idée est retenue 

- Discussion sur des thématiques potentielles :  

- Après discussion le thème retenu est Collaborer dans le respect des droits : droits des 

usagers  (Loi 25) confidentialité et partage d’information 

COMITÉ: Isabelle T. Carole Prodef, Karolane ou Camille. Hiver/Printemps 2025. 

- Intervention auprès des personnes avec des ruptures fonctionnelles importantes 

 

-2) Accès et proximité : cela avait été amené par Andrée-Anne lorsqu’il y avait le projet de 

l’autobus avec lequel, on aurait voulu développé un volet proximité. Ce projet n’étant plus 

d’actualité que veut-on travailler au niveau de cet enjeu? Plusieurs aspects de cet enjeu, 

sont liés aux RH, sur des aspects qu’on a moins de pouvoir peut-être? Discussion 

- Services correctionnels : Beaucoup de cases, trajectoire difficile, comorbidités multiples, 

ne peut pas faire partie de 2 services au CIUSSSE-CHUS (DI-TSA), (DP, attente d’adaptation 

au domicile). Comment peut-on faire de bonnes transitions dans les services.  

- AVANTE : Accès aux services vs transport territoire, défi au niveau de la confidentialité, 

manque d’information pour connaître les différents partenaires et comment les contacter. 

- Amélioration des délais d’accès autant à l’AAOR qu’au MASM. 

- OASIS, référence automatique pour les familles des moins de 18 ans.  

CONCLUSION : Cet aspect se travaille de façon transversal donc sans faire un projet ou 

une action à ce niveau, nous garderons un point statutaire pour les prochaines tables. 

 

3) Crise : La majorité des partenaires nommaient que la crise est un enjeu à adresser dans 

la prochaine année.  

Objectifs spécifiques à identifier. Karolane sera en charge de ce comité. Point de suivi à 

mettre à l’ordre du jour à chaque table du RLS SMAD.  

Comité : Karolane, Marie-Renée, Carole Pro-def, Sophia (Entrelles), OASIS (coordo 

clinique), CPS (?), 

Courriel à envoyer aux membres du comité par Karolane pour débuter l’organisation. 

4.  Budget Éclaireurs 24-25 pour la 

Table (5 min) 

 

 

Isabelle Prochain budget Éclaireurs 24-25, tout ce qui favorise la santé mentale positive, prendre 

soin de soi et des autres, détresse psychologique 

- Budget 2023-2024 avait été attribué au projet éclaireur SOI de l’Éveil. 

- Pour le budget 2024-2025 : 4000$ 

- Proposition de projet Entrée chez soi, nouvelle offre de formation pour les 

personnes en contact avec des personnes présentant une problématique en santé 

mentale. Formation pour 15 personnes. Coût approximatif de 800$ par séance de 

formation. 

- Proposition de projet AVANTE : appels hebdomadaires trilingues autant que 

possible par les bénévoles ou stagiaires pour les personnes isolées socialement, 

cartes d’anniversaires pour leurs membres. Coût annuel de 2500$ par année.  

- Proposition groupe pour les parents d’enfants ou de personnes présentant une DI 

ou un TSA. (Voir avec les équipes DI-TSA) 

- Proposition par Nicolas OASIS, possibilité d’impliquer les intervenants du réseau. 



 
 

     

     

     
 

CONCLUSION 

- Un courriel sera envoyé à tous d’appel de présentation de projet par Isabelle. Les 

projets seront envoyés à tous par courriel aux membres de la table. Un vote sera 

ensuite fait pour déterminer les projets qui seront retenus pour le budget éclaireur 

2024-2025. 

5.  Nouvelles du Réseau de 

développement social de Brome-

Missisquoi (RDSBM)(5 min) 

 

Isabelle  -Nouvelles du RDSBM : 

Prochaine grande assemblée du réseau de développement social sera le 10 octobre en 

PM pour finaliser les travaux sur la gouvernance. 

Pour les haltes-chaleurs de 2024-2025 : Budget de seulement 40 000$ 

12 septembre, journée de réflexion sur l’itinérance. 

2 lettres pour soutenir le logement abordable et une autre pour l’hébergement court terme 

à Entrée Chez soi. 

Comité santé avec hauts dirigeants des différentes instances, lors de chaque table, un 

représentant des différentes tables viennent présenter leurs enjeux. Le prochain sera la 

sécurité alimentaire 

 

- Nomination d’un.e porte-parole : Karolane sera la porte-parole 2024-2025 

6.  Tour de table, nouvelles des 

organismes (40 min) 

L’ensemb

le du 

groupe 

Information  

- Sophia (Entr’Elles/ Halte Crise) : au niveau de l’hébergement de crise, ils vivent 

une augmentation de demande de femmes en situation d’itinérance. Ils ont 

maintenant une infirmière qui travaille dans la clinique de soins communautaires. 

Elle fait des soins de plaie, va parfois aussi au Partage Notre-Dame. Une nouvelle 

intervenante se joindra à l’équipe pour faire bouger les femmes. Au printemps 

2025, ils vont produire un état de situation pour l’itinérance chez les femmes. 

- Ressource pour hommes : 50 personnes environ sur la liste d’attente. Belle 

amélioration. Levée de fonds pour la Maison Oxygène, Parc du Lac Boivin, BBQ, 

prix de présence. Les fonds seront utilisés pour permettre aux pères de faire des 

activités avec leurs enfants. Des services seront offerts également à Farnham et 

Waterloo. 

- Auberge sous mon Toit : 60 hommes en attente d’hébergement, autour de 15-20 

en juillet dernier. 4 chambres fermées par manque de financement. L’Auberge 

sous mon toit, MRC de la Haute Yamaska a accepté le projet de réinsertion 

sociale. Sensibilisation. Recherche de pérennisation des fonds. 

- Horizon pour elles, services externes pour les femmes à Cowansville, Lac-Brome, 

Farnham et Bedford. Ils ont aussi des groupes et des groupes mères/enfants. 

- AVANTE : Il y aura maintenant une seule directrice avec une personne à 

l’administration. Les services sont maintenant offerts à Cowansville et Lac-Brome. 

- Entrée chez soi : subvention pour l’hébergement d’urgence. Ils nous transmettrons 

plus d’information à l’automne. Projet en développement pour offrir des services 

aux anciens vétérans de la population de LP. 

- Joyce, Maison des jeunes, travail de rue : crack, au retour des vacances les 

recherches de financements reprendront pour maintenir la travailleuse de 

proximité en prévention de la criminalité, Les travailleuses de milieu réfèrent vers 



 
 

     

     

     
 

les services et non le contraire autant que possible. 

- Phare source d’Entraide : tours de Cyclopousse pour les personnes à mobilité 

réduite, jeudis ouverts à la population et aux membres. Début la semaine 

prochaine. 

- Geneviève SQ : Augmentation significative des situations itinérance, santé 

mentale, dépendance, les gens commencent à identifier et connaître l’équipe 

ÉMIP 

- Marie-Renée Lambert : ÉMIP sur référence des policiers seulement. 

- AVANTE : Questionnement en lien avec les ressources à BM pour les personnes 

transgenres. Divers gens. Ressources pour hommes et horizon, ligne d’écoute et 

de référence Aide aux trans du Québec. Trans Estrie. 

- Marc-André Jean Fontaine : Remplacera Amélie. 

 

 

7.  Varia   

8.  Prochaine rencontre (5 min) 

Octobre jeudi AM, un doodle sera envoyé par Isabelle à tous les membres de la table 

9.  FIN de la rencontre 

 


